

代々木病院の理念

ヒューマニズムにもとづく医療・介護の実践

くらしと健康

No. 628 2020年 2月号 1部60円 友の会会員は会費に含まれています 発行 東京勤労者医療会代々木病院 院長 河邊 博正 〒151-0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷1-30-7 TEL 03(3404)7661 http://www.tokyo-kinikai.com/yoyogi

職員全体で感染予防・対策をすすめています

全職員集会で感染学習会

昨年12月18日に代々木病院の全職員集会で感染学習会を行いました。感染対策は医療安全上で欠かせないもので、年2回の学習会を行っています。今回は各職場の感染対策の取り組みの発表がありました。一部をご紹介します。

インフルエンザ等の感染予防対策 (4階病棟)

4階病棟はリハビリ病棟のため、リハビリの環境として積極的に離床を促します。基本的には食事は食堂、嚥下障害のある患者さんはステーション内で食事を取ります。患者さんの平均年齢は70代と高齢でインフルエンザ等の感染対策はとりわけ大切です。日常的な感染

対策として①スタッフの標準予防策(※1)の徹底②面会者へのマスク着用、手指消毒の呼びかけ③患者さんがリハビリや透析から病棟へ戻られたときの洗いとうがい④徹底⑤食事前の手指消毒の徹底⑥職員各自が消毒剤を所持し、毎月毎の使用料の計測、を行っています。発熱された患者さんがいらした場合は①食堂での食事を他の患者さんと時間をずらして取るか、自室で食事を取ってもらう②速やかなインフルエンザ検査の実施、を徹底します。また発熱された患者さんが増えてきた場合は①面会時間の制限②環境整備を1日2回実施、を行います。病棟内で感染を起さないため、職員各個人が感染予防対策を意識し、標準予

対策として①スタッフの標準予防策(※1)の徹底②面会者へのマスク着用、手指消毒の呼びかけ③患者さんがリハビリや透析から病棟へ戻られたときの洗いとうがい④徹底⑤食事前の手指消毒の徹底⑥職員各自が消毒剤を所持し、毎月毎の使用料の計測、を行っています。発熱された患者さんがいらした場合は①食堂での食事を他の患者さんと時間をずらして取るか、自室で食事を取ってもらう②速やかなインフルエンザ検査の実施、を徹底します。また発熱された患者さんが増えてきた場合は①面会時間の制限②環境整備を1日2回実施、を行います。病棟内で感染を起さないため、職員各個人が感染予防対策を意識し、標準予

手指衛生の改善について(放射線室)

放射線室では昨年9月から手指衛生で使用するアルコール製剤の使用状況調査を行いました。その結果、設置場所によって使用状況に大きな差があることが分かり、手指衛生のタイミングの周知徹底を行いました。手指衛生のタイミングについてWHO(世界保健機関)では①患者に触れる前②患者に触れた後③清潔/無菌操作をする前④患者環境に触れた後⑤体液、汚染物に暴露した可能性があった場合に、手袋をつける前後、としています。このことを踏まえて、放射線室でのような時に手指衛生が行えて



4階病棟



放射線室



病院給食における食中毒予防について (栄養科)

食中毒を起こす主な細菌は、サルモネラ菌、ブドウ球菌、腸炎ヒブリア、ボツリヌス菌、O157(病原性大腸菌)

食中毒予防には、調理器具の消毒・殺菌、調理済みの食品を適切な温度で保存、加熱処理、中心部が75℃で1分以上、2枚貝は85℃で90秒以上、を徹底しています。また病棟との協力で配膳

食中毒を起こす主な細菌は、サルモネラ菌、ブドウ球菌、腸炎ヒブリア、ボツリヌス菌、O157(病原性大腸菌)

食中毒予防には、調理器具の消毒・殺菌、調理済みの食品を適切な温度で保存、加熱処理、中心部が75℃で1分以上、2枚貝は85℃で90秒以上、を徹底しています。また病棟との協力で配膳

食中毒を起こす主な細菌は、サルモネラ菌、ブドウ球菌、腸炎ヒブリア、ボツリヌス菌、O157(病原性大腸菌)

千駄の萱

2月1日は「琉球王国建国記念の日」。1425年2月1日に中国・明王朝が尚巴志を琉球国王と認定したことに基き制定された記念日です。琉球王国は沖縄本島を中心に450年(室町・戦国・江戸時代)も続いた王朝で、江戸時代に薩摩の侵攻を受けたのちも独立国家の体裁を保ち、明治新政府の廃藩置県により沖縄県となりました。先月13日、麻生副総理は国政報告会で「2千年にわたって同じ民族が、同じ言語で、同じ一つの王朝を保ち続けている国など世界中に日本しかない」と発言しました。政府は昨年5月に施行された「アイヌ民族支援法」でアイヌ民族を先住民族と明記しています。歴史認識が問われ「誤解」レベルではありません。麻生氏は「以前「誰にも気付かれないうちに」「改憲」したナチスの手口に学んだらどうか」と発言し、国内外の批判を受けました。「一つの民族、一つの帝国、一人の総統」というナチスの有名なスローガンを思い起こさせる今回の発言も「改憲への」「手口」なのでしょいか?安倍9条改憲発議STOPPのたたかいたいよいよ正念場です (の)